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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

 Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública
David Córdova Campos, comisario general de la Guardia Nacional

La Mañanera
E N  C L A V E S

CERO IMPUNIDAD
1. Luis Rodríguez presentó el informe Cero Impunidad; señaló a algunos jueces que 
favorecen a presuntos delincuentes, destacó el caso de José Luis "N", implicado en el caso 
Ayotzinapa, a quien por mayoría de votos del Tribunal Colegiado le otorgaron un amparo 
para que se le determinaran otras medidas cautelares, distintas a la prisión preventiva 
oficiosa, y el caso del exgobernador de Quintana Roo, Roberto "N", a quien el Juez Beltrán 
Moreno determinó modificar la prisión preventiva justificada por la colocación de un 
brazalete electrónico, arraigo domiciliario y pago de una garantía de 10 millones de pesos. 

Sobre el caso de 8 mujeres colombianas, supuestamente secuestradas en Tabasco, explicó 
que fue el Consulado General de Colombia en Cancún quien presentó una denuncia ante 
la Fiscalía local, luego de que acudieran a una fiesta; dijo que el 13 de enero se localizaron 
en un hotel, pero manifestaron no haber sido víctimas de algún delito, por lo que fueron 
puestas a disposición del INAMI; indicó que todas entraron de manera legal al país, pero 
solo 2 tienen vigente su estadía en México, una no existe registro de su entrada y una más 
permanecerá en calidad de refugiada.

Respecto a los 2 líderes comuneros desaparecidos en los límites de Colima y Michoacán, 
detalló que el motivo de la desaparición se debió al conflicto comunitario y jurídico por la 
explotación de la mina Las Encinas, por lo que la FGR atrajo el caso y realiza operaciones 
de búsqueda; hay 2 personas detenidas y vinculadas a proceso, y se han rezalizado diversas 
acciones de búsqueda.

2. David Córdova detalló el despliegue de fuerzas federales en el territorio nacional, del 
26 de diciembre del 2023 al 8 de enero, con 280,455 elementos; informó que en el mismo 
periodo se decomisaron 920 kg de metanfetaminas, 64.9 kg de heroína y 1.3 kg de cocaína. 
Además, se aseguraron 2 laboratorios clandestinos de metanfetamina, 8.54 toneladas de 
sustancias químicas, se evitó la producción de 4,969 toneladas de metanfetamina y una 
afectación económica de 1,218 mdp.

En cuanto a la estrategia para el fortalecimiento de las aduanas y puertos, en el mismo 
periodo, se recaudaron 23,5167 mdp y en lo que va de esta administración se han recaudado 
3.15 billones de pesos. Destacó que en el combate al huachicol, se aseguraron 300,305 
litros de combustible y se localizaron 115 tomas clandestinas.

3. Rosa Icela Rodríguez resaltó que la disminución de la incidencia delictiva de los delitos 
de fuero federal fue de 34.2%, aunque los únicos que han aumentado sustancialmente 
son los delitos fiscales; sobre los delitos del fuero común, dijo que la mayoría va a la baja, 
por lo que se debe fortalecer la coordinación con las autoridades estatales. Indicó que en 
diciembre de 2023, el homicidio doloso disminuyó 24.7% con respecto al máximo histórico 
presentado en julio de 2018; agregó que el año pasado, 6 entidades concentraron el 46.8% 
de los homicidios registrados en el país: Guanajuato, Estado de México, Baja California, 
Chihuahua, Jalisco y Michoacán.
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PROCESO ELECTORAL

SALUD

1. Destacó que el Gobierno Federal brinda protección a los candidatos que participan en el 
proceso electoral. Detalló que la protección se brinda a través de elementos de la Sedena 
y de la GN.

1. Negó que exista un pronóstico de saturación de camas en los hospitales en México por 
casos de Covid-19; "no hay una situación crítica, se está atendiendo a todos los pacientes y 
hay espacio en los hospitales para la atención de los enfermos", expresó.

2. Denunció que hay una campaña en contra de la Megafarmacia, ya que el porcentaje de 
las llamadas que se hacen son de periodistas para ver si funciona, porque están queriendo 
demostrar que no hay medicamentos; aseguró que en marzo va a estar prácticamente 
terminado el plan de otorgar atención médica y medicamentos gratuitos a todos los que 
no tienen seguridad social en 23 estados del país a través del IMSS-Bienestar, en donde ya 
hay el 93% de abasto de medicamentos. "Antes de que yo termine vamos a tener el mejor 
sistema de salud pública del mundo", sentenció.

Criticó a los periodistas que lo cuestionan por la falta de medicamentos; acusó a Grupo 
Acir de que siempre ha estado subordinado al Gobierno, pero que ahora como ya no recibe 
moche lo atacan; agregó que Radio Fórmula, W Radio e Imagen, recibían muchísimo 
dinero y los calificó como prensa tendenciosa y mercantilista.

3. Al cuestionarlo por la falta de vacunas contra la Covid-19 en el sistema de salud pública 
y que no todos pueden adquirir la vacuna Pfizer, respondió que tiene otros datos, porque 
sí hay vacunas Abdala y Sputnik; agregó que él ya se puso las dos.

4. Insistió el presidente que en el periodo neoliberal imperaba la corrupción en salud y en 
todo; dijo que había una política de privatización como la de guarderías y mencionó el caso 
de la Guardería ABC; señaló que si él no hubiera ganado en 2018, se hubiese hecho otro 
jugoso negocio con las vacunas de Covid-19, porque era el distintivo del periodo neoliberal. 
"No existía un Gobierno para el pueblo, una élite estaba metida en todos los negocios", 
sentenció.

POLÍTICA EXTERIOR
1. Al preguntarle su opinión sobre las declaraciones de Donald Trump de cerrar la frontera 
con México si gana las elecciones presidenciales de EUA, respondió que se expresan 
muchas cosas en las campañas para tratar de ganar votos; explicó que no se puede cerrar 
la frontera entre ambos países, porque es fundamental la integración económica y social. 
Descartó que exista una mala relación con Donald Trump.

Refirió que en los 50 municipios prioritarios, en diciembre, hubo una disminución de 
homicidios de 22.%, con respecto a diciembre de 2018; aseguró que el delito de robo de 
hidrocarburos ha disminuido 94.2% con respecto al inicio de administración, lo que ha 
permitido un ahorro estimado del 1 de diciembre de 2018 al 31 de diciembre de 2023, 
por $307,191,231,134.40 pesos. Sobre el Programa de Regularización de Vehículos de 
Procedencia Extranjera, dijo que se han regularizado 2,030,807 vehículos en 17 entidades 
federativas y se  han recaudado $5,077,017,500 pesos, con ello, se han pavimentado más 
de 3,370,000 metros cuadrados de calles.

4. Sobre los reportes de que hombres armados ingresaron a una fiesta en Santa Fe, 
Guerrero, Luis Rodríguez informó que en ese evento 9 personas fueron privadas de su 
libertad, por lo que se realizan operativos para su búsqueda.
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SEGURIDAD

JUSTICIA

MEDIOS

1. Rafael Ojeda admitió que hay un rezago en los detectores de metal en el AICM y pidió 
al reportero que lo cuestionó que vaya directamente con el director de la terminal aérea 
para que le informe sobre el tema.

1. Sobre el caso de un menor que falleció ahogado en una escuela de Chiapas en 2023, 
Rosa Icela Rodríguez detalló que todos los responsables están dentro del reclusorio 
estatal y se ha conseguido, en conjunto con la familia, buscar una sanción ejemplar para 
los imputados.

1. Mostró la lista de los recursos públicos que recibieron diversos medios de comunicación 
durante la administración del presidente Enrique Peña Nieto, entre ellos destacan: 
Televisa S.A. de C.V ($6,929,623,052.18), Estudios Azteca ($5,327,587,562.82), Grupo Televisa, 
S.A.B. ($2,124,434,426,45), Estudios Churubusco Azteca, S.A ($1,507,113,280.27), El Universal 
($1,450,463,403.14) y Grupo Fórmula ($1,408,784,810.19). Se dijo víctima de los medios, 
porque ya no tienen contratos con el gobierno; acusó que hay ataques en su contra en 
todos los programas de Radio Fórmula.

Expresó que siempre ha trabajado con el pueblo, por lo que sabe que significa la salud y la 
atención médica; refirió que le tocó iniciar el IMSS-Coplamar en Tabasco hace más de 40 
años, porque no había sistema de salud pública. Recordó que trabajó día y noche durante 
la pandemia Covid-19 para habilitar camas, equipos, ventiladores; destacó que México fue 
de los primeros en el mundo en conseguir las vacunas.

Afirmó que los mexicanos tienen derecho a comprar cualquier marca de vacunas contra 
la Covid-19 en las farmacias, o puede ir a un Centro de Salud y vacunarse sin pagar, "pero 
decir que no hay vacunas es una mentira”.

5. Rosa Icela Rodríguez detalló algunas de las irregularidades que se encontraron en el 
ISSSTE y refirió que las instrucciones del presidente fueron mejorar el servicio. Informó 
que actualmente se están construyendo 6 nuevos hospitales y se está en la negociación 
para la adquisición de los hospitales que estaban privatizados. Entre las irregularidades 
encontradas en el ISSSTE está la corrupción, conflicto de intereses, fraudes, exdirectivos 
que ahora son propietarios de empresas que prestan servicios al Instituto, y que la mayoría 
de los servicios eran ofrecidos por empresas privadas; enfatizó en la existencia de fraudes 
a laudos laborales, lo que ha permitido un ahorro por más de 15 mil millones de pesos.

6. MMostró  la carta publicada por Elba Esther Gordillo el 2 de mayo de 2023, en la que 
denunció al expresidente Felipe Calderón, quien le contestó "ahí la espero con el Ejército", 
cuando le dijo que las y los maestros de México se oponían a que Miguel Ángel Yunes 
continuara como titular del ISSSTE. Acusó a los medios de siempre estar callados, siempre 
y cuando hubiera dinero de por medio; pero que ahora se está garantizando el derecho a 
la salud.

7. Anunció que el Gobierno comprará 9 hospitales propiedad de empresas privadas por 6 
mil millones de pesos; reveló que el contrato de renta por 20 años de estos hospitales era 
por 160 mil mdp; adelantó que el jueves se reunirá con los 23 gobernadores que aceptaron 
federalizar los sistemas de salud de sus entidades a través del programa IMSS-Bienestar.
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INFRAESTRUCTURA

PODER JUDICIAL

1. Indicó que el apoyo de las Fuerzas Armadas en la construcción de obras significa ahorro, 
porque cuesta la mitad y se hace en menos tiempo si la hace la Sedena o la Semar. Refirió 
que hace seis meses se enteró de que las vías férreas para trenes de carga podían ser 
utilizadas para trenes de pasajeros; sobre las concesiones y trenes de pasajeros, dijo 
que hay que darle preferencia a quienes tienen la de trenes de carga; reveló que hay 
empresarios que van a participar en este proyecto que quedará antes de que termine su 
gobierno.

1. Indicó que para limpiar de corrupción al Poder Judicial es necesario que el pueblo elija 
a jueces, magistrados y ministros porque la democracia es el método más recomendable; 
explicó que él intentó democratizar y moralizar al Poder Judicial respetando su autonomía, 
proponiendo ternas de ministros partidarios de la justicia, pero que incluso a quienes él 
propuso, se fueron de lado de la defensa de las minorías y de los de arriba. Reveló que habló 
con dos ministros de la SCJN para que apoyaran que la GN dependiera de la Sedena y que 
éstos aceptaron, pero votaron en contra; recordó que después de la votación, invitaron 
a Rosa Icela Rodríguez  a desayunar y le dijeron: "debería de estar alegre, si usted va a 
manejar la Guardia Nacional".

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Anunció que el 5 de febrero presentará 
las iniciativas de reforma que enviará al 
Congreso, que son alrededor de 10,  entre 
las que se incluyen la reforma al Poder 
Judicial, una reforma laboral sobre el salario 
y pensiones, y la reforma para que ningún 
servidor público gane más que el presidente. 
"Aunque diputados y senadores no aprueben, 
yo ya cumplí porque es mi responsabilidad", 
sentenció.

Al referirse que la gente y los medios dicen 
que no hay medicamentos, expresó: "La gente 
puede hacer solicitud a la Megafarmacia, no 
son menores de edad, no necesitan tutela y 
menos de personas que fingen interesarse 
por el pueblo”.


